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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
оправдывает доверие своих 

избирателей
«Справедливая Россия» в Иркутской области за последнее время 
стала не просто Партией, выражающей коренные интересы жи-
телей Приангарья – так было всегда. Иркутское региональное от-
деление справедливороссов научилось побеждать в борьбе за голоса 
избирателей, проводить своих представителей в законодатель-
ные и исполнительные органы власти. После 9 сентября 2018 года 
партийно-политический ландшафт региона навсегда стал иным. 
В Законодательном Собрании Иркутской области сформирова-
ны четыре фракции («Единой России», КПРФ,  ЛДПР, «Спра-
ведливой России»)  и одна депутатская группа («Гражданской 
платформы»). «Единая Россия» в пятипартийном парламенте 
пытается отстоять и преумножить завоевания наиболее состо-
ятельных сограждан и бюрократии, КПРФ – подкрепить адми-
нистративный ресурс губернатора Сергея Левченко коммунисти-
ческой риторикой и апелляциями к славному советскому прошлому, 
«Справедливая Россия» шаг за шагом возвращает социальную 
справедливость в жизнь рядовых земляков и в региональное сооб-
щество в целом. ЛДПР и «Гражданская платформа», несмотря 
на внешнюю непримиримость  и звонкую фразеологию, выступают 
в качестве партнёров более сильных и многочисленных коллег: либе-
рал-демократы – на стороне «ЕдРа», просто либералы из «Граж-
данской платформы» – на стороне «коммунистов». Таким обра-
зом, «Справедливая Россия» во главе со своим лидером Ларисой 
Егоровой сохраняет за собой все преимущества политической субъ-
ектности и самостоятельности, и будет биться с партийно-по-
литическими оппонентами «справа» и «слева» за интересы своих 
избирателей и подавляющего большинства жителей Приангарья.

- Лариса Игоревна, сегодня Вы работаете в Зако-
нодательном Собрании и по-прежнему возглавляете 
«Справедливую Россию» в Иркутской области. Как 
справляетесь? 

- Принципиально ничего не изменилось. Получив 
бесценный опыт в качестве депутата Иркутской го-
родской Думы, с избранием в Законодательное Со-
брание я просто перешла на следующий уровень за-
конотворческой работы. Теперь за моей спиной не 
только иркутяне, но все жители области. Депутаты 
ЗС выбрали меня руководителем одной из Комиссий, 
но я буду пытаться вникать во все важнейшие вопро-
сы областной жизни. Приоритеты, конечно, прежние. 
Это улучшение жизни бюджетников, всех тружени-
ков, семей с детьми и помощь тем, кто оказался в не-
лёгкой жизненной ситуации. Конечно, в моей работе 
мне помогает вся региональная организация Партии.

- Может, приведёте конкретные примеры депутат-
ской работы, если они уже есть?

- Хорошо. По русской традиции, три примера. Во-пер-
вых, продолжается битва за принятие Законодатель-
ным Собранием закона о помощи семьям с малолетни-
ми детьми, не посещающими дошкольных учреждений 
по объективным независящим от родителей причинам. 
Законопроект уже обсуждался на профильном Ко-
митете, но его «завернули» под предлогом  недоста-
точной адресности и с формулировкой «отказать». 

Меня это не удивило, но огорчило. Казалось бы, «на-
родные» избранники – а думают в первую очередь 
о том, чтобы, не дай бог, кому-нибудь  из этого наро-
да не перепало бы лишней копеечки. При этом среди 
оппонентов законопроекта и те, кто называют себя 
«коммунистами» или «социалистами». Люди голосо-
вали за них именно как за «коммунистов» и «социа-
листов». А они на поверку оказались совсем другими. 
К сожалению, ряженых хватает и в областном парла-
менте, и в КПРФ. Есть они, что греха таить, и среди 
эсеров. От таких избавлялись и будем избавляться. 
А законопроект мы до ума доведём, и я его обяза-
тельно пробью через все бюрократические препоны. 
 Пример второй. Рассматривали мы на выездной 
сессии вопрос о ремонте детских школ искусств в му-
ниципальных образованиях. Они ветшают, нужда-
ются в спасении, а чиновники придумывают такие 
критерии для попадания в программу ремонта, что 
школа скорее рухнет, чем её отремонтируют. Я, конеч-
но, сделаю всё, чтобы кардинально изменить ситуацию. 
 Третий пример. Слушали мы проект бюджета, под-
готовленного правительством Иркутской области. На 
мой взгляд, это продолжение пути в никуда. Чинов-
ники думают, как  уменьшить областные траты и сэ-
кономить деньги. Всё, как требуют старшие товарищи 
из Москвы. Но я напомню, что Москва-то, имея денег, 
как финансовая столица, в избытке, не боится делать 
долги и тратить больше заработанного, жить с дефи-
цитом. На чём хотят экономить наши министры-ка-
питалисты из коммунистического правительства 

Сергея Левченко? На детском питании. Уверяют, что 
дети объедаются. На чьей стороне я, спрашивать про-
сто глупо. Буду бороться за нормальные детские обеды 
в школе. Более крупный вопрос. Финансирование здра-
воохранения. И здесь, оказывается, есть резервы, чтобы 
уменьшить траты. Сократить амбулаторную помощь 
населению на 29%, на развитие скорой помощи – на 29%, 
на заготовку и хранение донорской крови – на 2,3%. А 
всего потратить на медицину на 1,2 миллиарда меньше 
, а это целых 9,9%, чем в текущем году. Я против. Буду 
добиваться не уменьшения, а увеличения фи-
нансирования областного здравоохранения.

- И последний вопрос, Лариса Игоревна. Как обстоят 
дела в региональном отделении, в Партии в целом?

- «Справедливая Россия» растёт, укрепляет свои пози-
ции в партийно-политическом поле страны и региона. 
Областная партийная конференция и съезд Партии 
показали наше единство и желание добиваться новых 
успехов не политиканством и заигрыванием с избира-
телями, а неуклонной борьбой за процветание страны, 
региона, за лучшую жизнь россиян и жителей области.

Спасибо нашим избирателям, спасибо всем жи-
телям области за голоса, отданные за Партию 9 
сентября, за мою поддержку. Обещаю, что 
доверие мы оправдаем.

Беседовал Владимир Буханцов



Центр справедливости помог запустить школьный автобус в отдален-
ный микрорайон

Жители ЖК «Парковый» в Иркутской области три месяца добивались, чтобы ми-
крорайон включили в маршрут следования школьного автобуса. С 1 сентября 2018 года 
детей перевели в новую школу в поселке Молодежном, а вот про транспорт совсем 
забыли.  
 Десятки родителей из нового микрорайона 
Парковый под Иркутском в мае 2018 года узна-
ли о том, что их детей перевели в новую шко-
лу в поселке Молодежном Иркутского района. 
Современную школу, которую прозвали «кос-
мической», возвели в рекордно короткие сро-
ки – всего за 6 месяцев. Здесь обучаются дети 
из Молодежного и Ушаковского муниципали-
тетов и населенных пунктов, расположенных 
по Байкальскому тракту. Планировалось, что 
автобусы будут доставлять в школу более 400 
учеников. На деле же не все смогли бы до-
браться до учебного заведения. 
 Ученики из недавно построенного микрорай-
она «Парковый» не имели возможности доби-
раться в школу на автобусе. Причина оказа-
лась самой банальной – в новом микрорайоне 
не было остановочных пунктов. Родители все-
ми силами добивались от властей запуска ав-
тобусного маршрута. Все попытки оказались 
тщетными. 
 «Добирайтесь, как можете!», – такой ответ 
чиновников обескуражил жителей микрорай-
она. У них было не очень много вариантов: 
либо посылать детей пешком, а это больше 
часа времени в пути, либо везти на личном ав-
тотранспорте. Но оба варианта не подходили. 
Ходить на такие расстояния самостоятельно 
ученики начальных классов не могли, а авто-
мобили были не у всех родителей. Дети могли 
остаться без занятий.  Именно поэтому роди-
тели решили действовать консолидированно. 
За помощью они пришли в Центр защиты 
прав граждан «Справедливая Россия». Полу-
чилось так, что сын руководителя приемной 
Евгении Комиссаровой также учится в новой 
школе Молодежного. 
 Руководитель Центра и жители Паркового 
составили коллективные обращения во все 
инстанции: губернатору, уполномоченному 
по правам ребенка, мэру Иркутского района, 
в прокуратуру и ГИБДД области, а также ди-
ректору школы. 
 Подключилась к решению проблемы лидер 
справедливороссов в Иркутской области Ла-
риса Егорова. 
– Существуют нормы федерального законода-
тельства, а именно ст. 40 Федерального закона 

«Об образовании в Российской Федерации». 
Учащихся из муниципалитетов, сел или горо-
дов, где просто нет школ, обязаны обеспечить 
транспортом до места обучения. Поэтому чи-
новники в этом случае грубо нарушали закон, 
– сказала Лариса Егорова.   
 При расположении школы на расстоянии 
свыше 3-4 км (в зависимости от климатиче-
ской зоны) для учащихся общеобразователь-
ных организаций, расположенных в сель-
ской местности, необходимо организовывать 
транспортное обслуживание до школы и об-
ратно. Время в пути не должно превышать 30 
минут в одну сторону.  
В конце июня представители «Справедли-
вой России» приняли участие в выездной 
комиссии, состоявшей из чиновников Уша-
ковского муниципального образования, Ир-
кутского района и ГИБДД, а также ру-
ководства застройщика «Востсибстрой 
Девелопмент». 

По результатам комиссия приняла 
решение – застройщик оборудует 
остановочный пункт для школьного 
автобуса, а чиновники сделают все, 
чтобы транспорт в микрорайон прихо-
дил ежедневно. 3 сентября дети бла-
гополучно отправились в новую шко-
лу на автобусе.

Центр справедливости защитил рабочего 
В иркутский Центр защиты прав граждан «Справедливая Россия» обратился за помощью 
работник деревообрабатывающей компании «Сибуз» Олег Лукин. Предприятие работает в 
Чунском районе Иркутской области. С августа 2018 года мужчине задерживают выплату 

зарплаты.

– За август и сентябрь задолжали 36 000 ру-
блей. Когда выплатят, не знаю, – рассказывает 
Олег Лукин.
 Специалисты Центра защиты прав граждан 
связались по телефону с бухгалтерией «Сиб-
уза» и разъяснили нормы трудового законо-
дательства. А также напомнили об уголовной 

ответственности по статье «Невыплата зара-
ботной платы, пенсий, стипендий, пособий и 
иных выплат» 145.1 УК РФ. После этого Олегу 
Лукину выплатили зарплату за август и сен-
тябрь.

Центр помог расторгнуть кредитные договоры 
на покупку БАДов

С мая по сентябрь этого года в Центр справедливости в г. Иркутске обратились шесть жен-
щин.  Иркутянкам навязали кредит на общую сумму  свыше 421 000 рублей в «Городском 
коррекционном центре» на приобретение БАДов.

 Все они пришли в «ГКЦ» по телефонному 
приглашению. Оператор колл-центра сказала, 
что сейчас действует социальная программа. 

 В рамках нее можно пройти бесплатное об-
следование на современном оборудовании. 
– Я, конечно, зацепилась за эту возможность 

и записалась на прием, – рассказывает Ирина 
Лопатина.
 Интересно, что в ходе телефонного разгово-
ра женщина обмолвилась, что страдает ва-
рикозным расширением вен и два года назад 
перенесла операцию по этому заболеванию.
– Во время приема они мне начали гово-
рить, что все мои проблемы со здоровьем 
от лишнего веса. Мол, надо худеть. И пред-
ложили купить специальные препараты 
для похудения. Озвучили стоимость ле-
карств – 62 340 рублей. Цена запредельная, 
но мне предложили прямо на месте офор-
мить кредит, – говорит Ирина Лопатина.
Кредит оформили, но уже дома, из-
учив договор и надписи на баноч-
ках, женщина схватилась за голову.
– Препараты оказались БАДами, которые в 
аптеке стоят копейки. И вот за это я долж-
на выплатить банку 79 000 рублей вместе 
с процентами, – рассказывает женщина.
В июне Гульчехре Нуралиевой позвонили на 
мобильный телефон и пригласили на бесплат-
ное медобследование в «Городской коррекци-
онный центр».
– Названивали мне целую неделю, уговаривали 
прийти к ним. Предлагали на выбор несколько 
обследований. Меня в итоге заинтересовало 
обследование позвоночника, так как меня дав-
но беспокоит спина, – вспоминает Гульчехра.
Женщина посетила медцентр, ее там прове-
ли якобы в кабинет мануального терапевта. 
Врач расспрашивал женщину о том, «где бо-
лит», «что болит», а потом вынес вердикт: 
«Ваши проблемы со спиной от избыточно-
го веса. Внутренние органы – печень, поч-
ки – заплыли жиром. Надо срочно худеть».
– В медцентре пообещали, что помогут мне 

 похудеть. Мол, если 
нет денег, можно 
оформить кредит. 
Они просто угово-
рили меня. Я под-
писала договор, а 
потом мне выдали 
большую упаков-
ку с БАДами. Вот 
и все лечение ожи-
рения. И это за 69 
000 рублей, – го-
ворит женщина.
Знакомые посове-
товали женщинам 

обратиться в иркутский Центр защиты прав 
граждан «Справедливая Россия». Специали-
сты Центра составили претензию в «ГКЦ» с 
требованием расторгнуть договор купли-про-
дажи, а также претензию в банк «Ренессанс 
Кредит» с требованием расторгнуть кредит-
ный договор. В результате оба договора были 
расторгнуты. Иркутянки избавились и от не-
нужных БАДов, и от кредитов.
 Также специалисты Центра направила жало-
бу в Росздравнадзор. Ответ от ведомства по-
разил всех. 
 Росздравнадзор совместно с прокуратурой 
Иркутска проверил «Городской коррекцион-
ный центр». Выяснилось, что у центра отсут-
ствует лицензия на осуществление медицин-
ской деятельности, специалисты не имеют 
медицинского образования, а оборудование и 
препараты официально не зарегистрированы.

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН г. Иркутск, ул. Партизанская, дом 73
тел: 8 (3952) 79-97-80

Материалы подготовила
Евгения Комиссарова



ФЕДЕРАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА
ЗАКОНОПРОЕКТЫ, ВНЕСЕННЫЕ ФРАКЦИЕЙ 

«СР» В ГОСДУМУ ОСЕНЬЮ

 Первый расширяет возможности исполь-
зования материнского капитала для покупки 
садовых домов или жилых домов, находя-
щихся на землях садоводческих товариществ.
Если мы посмотрит статистику использования 
материнского капитала за прошедший период, 
окажется, что большинство семей использо-
вало его для решения жилищных вопросов. 
А жилые дома и садовые домики на садовых 
участках в последнее время всё больше поль-
зуются популярностью, потому что это не 
только жильё, но и возможность выращивать 
экологически чистые продукты и отдыхать.

 Второй законопроект касается страхо-
вой пенсии для семей, у которых есть дети. 
Он направлен на увеличение срока выпла-
ты пособия по уходу за ребенком с полутора 
до трех лет, а также на то, чтобы включить 
время отпуска по уходу за ребёнком в стаж.
 Третий касается внесения изме-
нений в отдельные законодательные 
акты в части защиты прав граждан – 
участников долевого строительства.
Система страхования долевого строительства 
не срабатывает. СР предлагает, чтобы всех 
людей, признанных обманутыми дольщика-
ми, мог поддержать компенсационный фонд. 
И если средств компенсационного фонда не 
хватает, нужно, чтобы бюджет мог участво-
вать в строительстве проблемных объектов.

ЗА ДОСТОЙНЫЕ ЗАРПЛАТЫ И ПЕНСИИ

22 ноября 2018
Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Госдуме Сергей Миронов вме-
сте с коллегами по фракции внес в ГД проект федерального закона № 590947-7 «О 
внесении изменений в Федеральный закон «Об образовании 
в Российской Федерации» в части установления дополнительных гарантий 
педагогических работников».

 Как говорится в пояснительной записке 
к законопроекту, на уровне федерально-
го законодательства необходимо закре-
пить такой статус педагогического 
работника, который бы существен-
но повысил авторитет профессии 
в обществе. Он также может способ-
ствовать привлечению в систему обра-
зования специалистов высокого класса.
Кроме того, инициативой предлагает-
ся наделить педагогов реальными соци-
альными гарантиями и правами: на со-
кращённое рабочее время, получение 
дополнительного образования не реже 
чем раз в три года, на отпуск сроком до 
одного года не реже чем через каждые 
десять лет непрерывной педагогической 
работы, на досрочное назначение стра-
ховой пенсии по старости, на предостав-
ление вне очереди жилого помещения 
по договорам социального найма и др.
Законопроект также направлен на увели-
чение оплаты труда педагогических ра-
ботников до уровня средней заработной 
платы по субъекту. Также предусмотрены 
досрочные страховые пенсии по старости. 

педагоги со стажем могут получить 
единовременное пособие в разме-
ре двух окладов, указано в проекте.
Помимо этого, законопроектом предусмо-
трены дополнительные выплаты: пособие 
в размере пяти окладов при выходе на ра-
боту в год окончания вуза, 200 тыс. руб. 
для выпускников, которые решат работать 
в сельских школах, ежемесячная надбавка 
в размере 25% от оклада в первые три года 
работы, доплаты за ведение уроков в пере-
полненных классах, присвоение почетных 
званий «Народный учитель СССР» и «На-
родный учитель Российской Федерации».

О ПРОЕКТЕ ФДЕРЕАЛЬНОГО 
БЮДЖЕТА - 2019

 «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» полностью поддер-
живает цели и задачи, поставленные в новом май-
ском Указе Президента России – повышение уров-
ня жизни населения, уровня потребления, объема 
социальных обязательств государства, обеспечение 
необходимых для этого темпов роста экономики.
Наша партия не поддерживает правительственный 
проект бюджета на очередную трехлетку, потому что, 
на наш взгляд, он не обеспечивает страну финансо-
выми инструментами для выполнения этих задач.
 «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» неоднократно выдвигала 
требование сменить так называемую «модель экономиче-
ской стабилизации» на реально работающую модель эконо-
мического роста. Сейчас, когда всем нам нужно выполнять 
указы, подписанные Президентом Владимиром Путиным в 
мае нынешнего года, это требование актуально как никогда.
Но Правительство России в очередной раз предла-
гает проект федерального бюджета, в котором нет 
структурных реформ и изменений, сохранен консер-
вативный сценарий развития с критически низким 
ростом ВВП в условиях роста мировой экономики.
 В проекте бюджета не просчитаны и не учтены послед-
ствия повышения пенсионного возраста граждан, за-
ложен нереалистично низкий уровень инфляции, а 
также ослабление рубля, которое искусственно увеличи-
вает доходы и занижает дефицит трехлетнего бюджета.
 Фракция СР считает, что применяемый федеральным 
Правительством метод «подгонки показателей» приведет 
к торможению экономического роста, рецессии и тех-
нологическому отставанию, не позволит России в бли-
жайшем будущем выйти в ТОП-5 мировых экономик.
Мы против размещения средств ФНБ в иностран-
ные активы – для этого нужно найти другой ликвид-
ный и доходный рынок. Необходимо инвестировать 
эти средства в реальный сектор российской экономи-
ки и направлять их на снижение налоговой нагрузки.
 Экономика России задыхается от безденежья и средства 
господдержки ей сейчас нужны как кислород. А Прави-
тельство упорно придерживается «бюджетного правила», 
отвергает все наши предложения об увеличении цены отсе-
чения и устанавливает ее на следующий год в размере 42-43 
долларов за баррель, что гораздо меньше реальной цены .
Страна никак не может слезть с «нефтяной иглы». Од-
нако Правительство предлагает предоставить льго-
ты для нефтяных экспортеров на 630 млрд толь-
ко в 2019 году. А рост ненефтегазовых доходов 
обеспечивается в основном за счет увеличения нало-
говой нагрузки на несырьевые отрасли – роста НДС, 
акцизов на спирт, ГСМ, введения новых госпошлин.
 Конечно, мы не можем с этим согласиться!
Впервые за несколько лет нам представили трехлет-
ний бюджет со значительным ростом доходов, про-
фицитом, огромными резервами в фондах и при этом 
– с незначительным ростом расходов, доля которых в 
ВВП сокращается с 17,2 в 2018 году до 16,9 в 2021 году.
На десяти тысячах страниц в бюджете, текст которо-
го находится в открытом доступе, нашим гражданам 
показывают, что деньги в стране есть. В том числе 
есть сотни миллиардов рублей на стимулирова-
ние госслужащих, на поддержку госкомпаний и 
акционерных обществ. А на дополнительную со-
циальную поддержку – нет, не хватает! И это при 
том, что каждый пятый работающий в стране получает 
зарплату ниже прожиточного минимума, а число рос-
сиян, которые живут за чертой бедности, за год уве-
личилось на три миллиона и достигло 19 млн человек.
 Конечно, мы не можем с этим смириться!
Поэтому «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» вновь, как и в про-
шлые годы предлагает предусмотреть расходы на полную 
индексацию на фактический уровень инфляции пенсий 
всех категорий пенсионеров, всех социальных пособий и 
материнского капитала, найти деньги на жильё молодым 
семьям; на обеспечение всех инвалидов техническими 
средствами реабилитации; на компенсацию потерян-
ных в СССР сбережений, а также довести долю расхо-
дов на здравоохранение и образование не менее чем до 
7%, на культуру – не менее чем до 3% от общих расходов.
Кроме того, мы настаиваем на увеличении финансиро-
вания поддержки реального сектора экономики и реги-
ональных бюджетов. Регионам нужно погашать огром-
ные долги, выполнять более 77 переданных полномочий. 
Следует не только эффективно распределять трансферты 
субъектам Федерации, но и предоставлять им реальные 
налоговые источники для выполнения своих обязательств.
 «СПРАВЕДЛИВАЯ РОСИИЯ»» считает, что можно 
обойтись без пенсионной реформы, без повышения 
НДС и налоговых маневров, увеличить профицит 
бюджета за счет привлечения иных источников до-
хода. Нужно проводить структурные изменения, прини-
мать смелые решения и менять подходы с нынешнего «Как 
бы чего не вышло» на «Мы можем и должны это сделать!»
Как именно сделать – четко расписано в на-
шем Альтернативном бюджете, проект ко-
торого фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» направила в Правительство России.

Материалы подготовил
Владимир Буханцов



Социальные нормы на электричество – грабёж или абсурд?
Борьбу за доступное электричество придётся продолжать!

Очередное повышение тарифов на услуги ЖКХ всегда пугает население в любом уголке нашей страны, и Иркутская область не исключение. 
Но особенно болезненно у нас воспринимают повышение тарифов на электроэнергию. Ведь вся Ангара буквально утыкана гидроэлектро-
станциями, мы обеспечиваем светом практически полстраны, на нашем электричестве делают свои капиталы алюминиевые олигархи! Поче-
му же мы должны платить втридорога? 

ГЛАВНАЯ ТЕМА

 Электричество для населения Иркутской 
области пока ещё остаётся одним из самых 
дешевых в стране, но успокаиваться, как го-
вориться, не стоит. Наше дорогое (дорого 
обходится!) правительство не дремлет, вы-
искивая все новые способы отъёма денег у 
нас с вами. Одна из таких затей – введение 
социальных нормативов на электроэнергию. 
Суть проста: электричество, потребляемое в 
домашнем хозяйстве, изначально делится  на 
два или три пакета (две или три части). Пер-
вая часть, названная почему-то «социальным 
нормативом», оплачивается по привычной 
цене. А всё, что израсходовано сверх этого 
количества, будет стоить совсем других денег. 
«Новшество» не такое уж и новое. Ско-
рее, это второе пришествие ранее неудав-
шегося и, казалось бы, навсегда выбро-
шенного на свалку истории эксперимента. 
 В  конце июля 2013 года правительство РФ уже 
принимало постановление о поэтапном введе-
нии социальной нормы потребления электро-
энергии. Тогда «социальную норму» в народе 
успели окрестить «сухим пайком», «электри-
чеством по карточкам» и даже тарифом «Лучи-
на». Фактически, введение нормы потребления 
электроэнергии означало бы капитальное удо-
рожание. А вслед за тем – ограничение во мно-
гих радостях жизни – телевизоре, компьютере, 
кондиционере, обогревателе. И всё, чтобы уло-
житься в «норму». Судите сами. Холодильник 
съедает от 25 до 60 кВт/ч в месяц, освещение 
– 20 кВт/ч, телевизор – 12 – 18 кВт/ч, компью-
тер, если пользоваться им три – четыре часа     

в день, – до 60 кВт/ч, стиральная машина, при 
загрузке пять – шесть часов в неделю,– 25-
45 кВт/ч, электроплита – 4 – 8 кВт/ч, микро-
волновая печь – 5 – 20 кВт/ч, пылесос – до 
10 кВт/ч, электический чайник – до 20 кВт/ч, 
фен – до 13 кВт/ч, утюг – до 20 кВт/ч. Плюс 
освещение подъездов, работа лифтов в мно-
гоквартирном доме. Это тоже расход элек-
троэнергии и её соответствующая оплата. 
 Проект провалился: люди взвыли от новых 
тарифов, при этом собираемость оплаты оста-
лась на том же уровне. Если у людей денег 
нет, то больше не сдерёшь, как ни старайся. 
Россия большая и очень разная. Есть Крым 
и Кубань. Есть Сибирь и Север. Климатиче-
ские условия, а также состояние жилищного 
фонда, что вчера, что сегодня, а тем более в 
Иркутской области, требуют в зимний пери-
од пользоваться электрическими прибора-
ми и для отопления домов, и для нагревания 
воды. А это – потребление 3-4 тысяч кВт/ч, а 
то и всех 7 тысяч кВт/ч. При этом в семи пи-
лотных регионах России установленные нор-
мы социального потребления составили в 
2013 году от 50 до 190 киловатт-час в месяц.
Таким образом, Иркутскую область, как и 
все другие регионы России, ожидал «лими-
тированный конец света» с превращением 
большинства бытовых приборов в роскошь.     
 В Иркутской области при этом счета за элек-
тричество могли вырасти в четыре-пять 
раз. Справедливороссы не согласились: ни 
с очередным ударом по кошелькам простых 
людей, ни с возвращением к буржуйкам.

   В 2013 году Иркутская региональная организация 
«Справедливой России» совместно с Шелеховски-
ми депутатами, справороссами и беспартийными, 
вовремя ударили в набат, их услышали и поддер-
жали эсеры в Госдуме России. Ценой огромных 
усилий «пайковая история» затормозилась. Пра-
вительство отказалось от немедленного введения 
социальных норм. 
   Но дело в том, что социальный паёк на электриче-
ство встраивается в общую логику правительства 
РФ и региональных властей, в том числе в Иркут-
ской области: что в федеральном, что в региональ-
ном правительстве, сокращают расходы, гонятся 
за профицитом. «Денег нет, но вы держитесь», «го-
сударство рожать детей не просило» – эти и другие 
перлы чиновников, что «красных», что «голубых» 
мастей, никого не удивляют. Каждый раз чиновни-
чьи руки тянутся к ножницам, чтобы  что-нибудь 
у кого-нибудь отрезать. Сокращение расходов на 
образование и на здравоохранение – стало хоро-
шим тоном наших неумех-чиновников, специали-
стов только по обрезанию. Чиновники обдирают 
людей как липку из-за неумения управлять и в 
угоду дельцам, которых покрывают и с которыми 
делят неправедно нажитые денежки.
  В 2013 -2014 годах «соцпайки» удалось остано-
вить вместе с введением закона о них по всей Рос-
сии, хотя иркутские единороссы оказались по дру-
гую сторону от своих избирателей.       
  Прошло не так много времени, и нерадивое пра-
вительство вновь вспомнило о социальных пай-
ках. Что ж пора и нам браться за дело, и, не теряя 
времени, вступать в борьбу против очередного 
жульничества и обдираловки рядовых жителей 
области. Завтра будет поздно. СР победила тогда, 
готова и побеждать сейчас.                  Владимир Буханцов                                         

Коммунисты против счастливого детства

 
              Владимир Буханцов

 Зоя Андреевна Масловская, исполнительный директор  Ассоциации муниципальных образо-
ваний Иркутской области, поясняет: « Органы местного самоуправления по существующему 
законодательству не являются субъектом образовательного процесса. За школы отвечает ре-
гион. Но дети живут и учатся в конкретных поселениях. Так же как и учителя преподают 
в конкретных учебных заведениях. Не менее 5 лет  органы местного самоуправления ставят 
вопрос об увеличении затрат на учебный процесс в школах и дошкольных учебных заведениях. 
Каждый год надо, например, покупать учебники. А стоят они в районе 800 рублей каждый. 
Мы очень надеялись на прибавку к подушевому финансированию обучающихся хотя бы на 500 
рублей. Провели два совещания по этой поправке. Все думали, что вопрос решён.Теперь, когда 
Законодательное Собрание проголосовало за 200 рублей вместо 500, муниципалитеты в шоке».

  В Законодательном Собрании Иркутской об-
ласти идёт битва за бюджет. Главный закон ре-
гиона на 2019 год стал яблоком раздора между 
народными избранниками. При этом некото-
рые моменты обсуждения вызывают недоуме-
ние и даже оторопь.
  Лариса Егорова и ряд других депутатов Заксо-
бра  сочли необходимым повысить нормативы 
на обеспечение государственных гарантий ре-
ализации прав на получение общедоступного 
бесплатного дошкольного и начального обще-
го, основного общего, среднего общего обра-
зования, дополнительного образования. Поду-
шевые расходы на образовательный процесс, 
приобретение учебников и учебных пособий, 
средств обучения, игр и игрушек в муници-
пальных образовательных и общеобразова-
тельных организациях области предлагалось 
увеличить на 500 рублей в 2019 году. Комитет 
по социально-культурному законодательству 
согласился с предложением. Присутствовав-
шие на нём представители правительства не 
возражали. 
  Какого же было удивление депутатов, когда 
на сессии Законодательного Собрания Иркут-
ской области «коммунисты» (самоназвание, 
которое давно уже не стоило бы употреблять 
без кавычек)  поддержали крохоборское гу-
бернаторское повышение в размере всего 200 
рублей.
  Результат: 30 миллионов сэкономленных серебрен-
ников коммунистического правительства. Это с од-
ной стороны. И очередная прореха на образовании, с 
другой. 
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